

— « Le voilà !

« Et aussitôt le Rév. P. Jandel prend le crucifix et l'élève de ses deux mains, en formant sur l'assistance le signe de la croix

« Un coup de foudre n'aurait pas eu un résultat aussi inattendu, plus subit, plus éclatant !

« Les bougies s'éteignent, les sièges tombent, renversés les uns sur les autres, tous les assistants s'enfuient.

« Le franc-maçon entraîne le P. Jandel, et quand ils sont bien loin, sans pouvoir rendre compte de la manière dont il a échappé aux ténèbres et à la confusion, l'adepte de Satan se précipite aux genoux du prêtre :

— « Je crois, lui dit-il, je crois ! Priez pour moi ! Convertissez-moi ! Entendez-moi.

« Le P. Jandel n'a pas nommé ce franc-maçon, qui a mené jusqu'à la fin de sa vie la conduite la plus édifiante. »

Tu vois donc qu'il est certain que le Diable préside visiblement des séances de loges maçonniques. Or, si un fait de cette nature ne peut être mis en doute, quelle raison peut-il y avoir de nier les autres de même genre ? Mais nous allons voir que l'action visible de Satan n'est pas un fait nouveau sous le soleil. Cette étude est très importante, vu qu'à un moment donné, moment dont le bon Dieu s'est réservé le secret, et qui semble plus proche que beaucoup ne le soupçonnent, nous pouvons être témoins de prodiges plus étranges encore ; et malheur à ceux dont la foi sera chancelante et qui n'auront pas été prévenus ! Car tu dois savoir que l'Écriture dit qu'alors *« les vertus des cieux seront ébranlées. »* (Matt. XXIV, 29), c'est-à-dire que même les forts dans l'Église de Dieu auront besoin d'un secours tout spécial pour ne pas choir. Que sera-ce des autres ?

Tu voudras bien me retourner cette lettre, et toutes celles que je t'écrirai sur le sujet ; car je prévois que j'en aurai besoin pour un ouvrage que je médite.

Au revoir.

P. P.

Souvenirs de mission agricole

L'hospice.

(Suite et fin).

Lorsque tous les malheurs racontés plus haut fondirent sur Saint-Damién S. E. le Cardinal Archevêque de Québec, toujours vivement sensible aux épreuves de ses prêtres, écrivait à son curé pour le consoler et l'encourager, lui disant entre autres choses : « Je vois que Saint-Damién est destiné à faire